



(B 351) Promueve Agricultura valor agregado de la leche de cabra para las industrias cosmética y médico.- Los expertos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) promueven talleres para la elaboración de jabones artesanales Entre los productores de pequeña escala de la Comarca Lagunera. Ante el potencial de mercado que representa el aprovechamiento y valor agregado de la leche de cabra que se produce en la Comarca Lagunera, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** capacita a productores de pequeña escala en la elaboración de productos para las industrias cosmética, médica y de cuidado personal.

<https://fm105.com.mx/promueve-agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medico/>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/lidera-comarca-lagunera-produccion-de-leche-cabra-una-oportunidad-de-desarrollo-para-los-caprinocultores.html>
<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/michoacan/promueve-agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medico/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/571396/Promueve-Agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medico.html>
<https://hiptex.com.mx/noticias/58955/promueve-agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medico>
<https://laverdad.com.mx/2024/09/promueve-agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medica/>
<https://www.reportenoticias.com.mx/publicacion/promueve-agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medica>

Desierto fértil.- Hablar del dátíl es hablar de uno de los productos con mayor proyección nacional e internacional y que ha puesto a San Luis Río Colorado en el mapa, sin embargo, a nivel federal, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** no lo tiene contemplado. Para el presidente del Sistema Producto Dátíl, Jesús Bustamante Salcido este tema llama mucho la atención, puesto que, la oficina local cuenta con información fresca acerca de la producción del dátíl, al igual que la estatal, pero en la federal no hay mucho. **El Sol de México, P 33**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000535nc.pdf

Dan Honoris Causa por aportaciones a México.-En una solemne ceremonia de investidura en la Gran Logia Valle de México, el Insigne Colegio Superior de Certificación y Fraternitas Securitas, impuso el doctorado Honoris Causa a mujeres y hombres que sobresalieron por su trabajo, esfuerzo, dedicación y aportaciones en favor de México, en el ámbito académico, científico, artístico, humanístico o laboral. Se trata de Ana Lujano Guzmán, actual subgerente de Prestaciones y Relaciones Laborales en Seguridad Alimentaria Mexicana, organismo sectorizado de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Excélsior. P 2,**





https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000478nc.pdf

AGRICULTURA

Sembradíos de cempasúchil a un 40 % de su desarrollo –.Las recientes lluvias favorecen al campo, principalmente para los productores de flor de cempasúchil cuyos cultivos registran un crecimiento actual del 40 por ciento, informó el director de Desarrollo Rural y Agropecuario, Juan Mendoza Ruiz. El funcionario señaló que con las precipitaciones confían que este año, la flor alcance su producción idónea y se desarrolle como en años anteriores que no se veían afectados por la sequía.

<https://sanluishoy.com.mx/soledad/sebradios-de-cempasuchil-a-un-40-de-su-desarrollo/22298/>

Piden a Claudia Sheinbaum regresar apoyo a productores de cacao en Chiapas.– Urgen a Claudia Sheinbaum que regrese los apoyos a los productores de cacao en Chiapas, pues el último programa que quedaba para proteger la producción de las enfermedades desapareció, señaló David Casimiro Gutiérrez, representante de productores ecológicos de cacao del Soconusco. Destacó que con la desaparición del Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Chiapas (CESAVE), la cosecha de cacao quedó desprotegida, lo cual está repercutiendo de gran manera en los productores. “Con los productos naturales que nos daban, se protegían las cosechas de cacao de la plaga de la moniliasis, ya que esta enfermedad afecta a un 80% de la producción de este producto en la región del Soconusco”,

<https://www.diariodelsur.com.mx/local/piden-a-claudia-sheinbaum-regresar-apoyo-a-productores-de-cacao-en-chiapas-12523691.html>

Totalco, donde la disputa por el agua cada día está a punto de desbordarse.–Campesinos de este municipio veracruzano llevan casi 20 años luchando contra la contaminación de sus acuíferos sobre explotación de pozos y el huachicoleo del agua, cuyos responsables, terratenientes adinerados y empresas transnacionales, actúan bajo el cobijo de la Semarnat, Profepa, gobiernos estatales y de la Conagua, entidad gubernamental que durante 50 años ha negado títulos de agua a los ejidatarios aduciendo que la Cuenca Libres-Oriental está en veda, no así para las megaempresas que se instalan en esas tierras. En cada municipio, los pobladores identifican a familias ligadas al poder o a grupos políticos que rentan y acaparan tierras, concesiones del agua y practican una agricultura intensiva. **Proceso, P 64**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000023nc.pdf

GANADERÍA

Aparece grieta en pequeña comunidad en el desierto de Sonora; se ha tragado ganado Habitantes de la zona conocida como El Caporal expresaron su preocupación por esta enorme cavidad que tiene una profundidad cercana a los cinco metros y que temen se extienda hasta sus viviendas. **La Crónica, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119436779>





El campo une a dos ciudades fronterizas.-La frontera de San Luis Río Colorado, Sonora con San Luis, Arizona se ha convertido en una de las más dinámicas de los últimos años, cuya historia se remonta a principios de la década de los sesenta, cuando se registraron los primeros sanluisinos para trabajar en el estado de Arizona. En esta ciudad, se tramitan al año 3 mil 500 permisos para laborar en los campos agrícolas de Estados Unidos, principalmente en Yuma y en diferentes sitios de California. La regidora Hilda Herrera Miranda, informó que, por mes, tienen una capacidad limitada, hecha por quienes solicitan trabajadores, pero son cantidades exactas. **El Sol de México, P 10,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119438154>

PESCA | ACUACULTURA

Invertirán alrededor de seis MDP para apoyar al cultivo de peces en el estado.- Sembrarán alrededor de 100 mil crías de pescado en vasos captadores de agua para apoyar a las personas que viven de la pesca en el estado, aseguró Paulo Bañuelos Rosales, Titular de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural del Estado de Guanajuato (SDAyR). Esto para brindar apoyo a comunidades que vivían principalmente de la actividad pesquera y que tras la sequía que azotó el estado y el país en años anteriores, dejó sin sustento a las familias, al verse los vasos captadores de agua principales del territorio guanajuatense casi completamente secos.

<https://www.noticiasvespertinas.com.mx/local/invertiran-alrededor-de-seis-mdp-para-apoyar-al-cultivo-de-peces-en-el-estado-paulo-banuelos-rosales-12523022.html>

ABASTO | PRECIOS

Sigue variable el precio de frutas.-En la última semana continuaron las variaciones de precios de frutas y verduras, particularmente de la manzana, cuyo precio depende de la marca y el sitio en donde se compre, pero el kilo puede ir de los 31 a los 62 pesos y en el caso del aguacate el precio se encuentra elevado en 80 pesos. Lo anterior se desprende de un recorrido efectuado por el Sol de Toluca en tianguis y cadenas comerciales, en donde se obtuvo también que el tomate (44.90) y el jitomate (39.90) no registran mayores variaciones. **El Sol de Toluca, P 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119437092>

Limón, a buen precio en Oxkutzcab.- A beneficio de los campesinos que producen limón persa, esta semana el fruto se cotizó hasta en \$600 por caja de 20 kilos, mientras que la semana pasada su precio alcanzaba hasta los \$100, por lo que había preocupación entre los citricultores. Según los productores, la escasez del agrio destinado a la exportación ha ocasionado una importante escalada de su precio.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/09/08/limon-a-buen-precio-en-oxkutzcab-2.html>

Inicia el noveno mes con ligera baja en precios de productos básicos

Con una ligera baja en sus precios, los se comercializan en el noveno mes del año en establecimientos de mercados municipales, verdulerías y supermercados, brindando un





respiro a los bolsillos de las familias tlaxcaltecas. Eso sí, al huevo le ha costado, pues el promedio general que este Diario verificó fue 48 y 46 pesos el kilogramo. En tanto, el aguacate pasó de 90 a 75 pesos por kilo

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/inicia-el-noveno-mes-con-ligera-baja-en-precios-de-productos-basicos-12524057.html>

Calidad gourmet lleva al éxito a negocio de comida corrida en Xochimilco

Con las fiestas patrias a la vuelta de la esquina, la cooperativa Cocina Económica Rosarito se prepara para los festejos con la preparación y venta de antojitos típicos, como chiles en nogada y tamales de varios sabores con calidad gourmet. **La Jornada, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000326nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Feria del elote en Milpa Alta.-El toque culinario lo encontrarás en Milpa Alta que celebra este fin de semana los 22 años de la Feria Gastronómica del Elote, un ingrediente muy importante para México y la región.

¿Qué habrá en el evento? Los fieles seguidores del maíz podrán probar panes de elote, Meatoles, gelatinas, pasteles, hot cakes, pozole, tlaxcales, tamales y chiles en nogada, entre otras delicias. **El Sol de México, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119438513>

Desfogan la presa San José.-Desfogan la presa San José Las Intensas lluvias causaron el desfogue natural de agua de la presa San José, tras alcanzar su nivel óptimo de almacenamiento El Operador de Agua asegura que no hay riesgos por los escurrimientos que generaron algunos encharcamientos Feligreses se congregaron en la Catedral Metropolitana de Xalapa para contemplar las reliquias de San Judas Tadeo. **El Sol de México, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000269nc.pdf

Analizan cuánto y qué desechan los chilangos.-El estudio encabezado por la doctora Alethia Vázquez Morillas, académica de la UAM Azcapotzalco, con apoyo de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación y de la Secretaría del Medio Ambiente local, también ayudará a entender qué residuos son los más relevantes por sus efectos en el medio ambiente y permitirá hacer estimaciones de la basura que es separada para el reciclaje, entre otros datos. La especialista indicó que entre los primeros hallazgos encontraron que la forma de vida determina la generación de residuos. Por ejemplo, en Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, donde se desarrolla la agricultura, aprovechan la basura orgánica casi de manera automática dentro de los cultivos. **El Sol de México, P 16,**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000294nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Lluvias menguan la sequía.-En plena temporada de huracanes, la superficie de México con afectaciones por la falta de lluvias y escurrimientos mantiene una tendencia a la baja, con





42.68%, alcanzando el punto máximo el 31 de mayo al llegar a 89.58% del país, es decir, que actualmente no hay impactos en 57.32% del territorio nacional. De acuerdo con el Monitor de Sequía de México, las precipitaciones por arriba del promedio durante la segunda quincena de agosto se presentaron en zonas puntuales de Sonora, Sinaloa, el norte, noreste, centro-occidente, sur y sureste del país. **Excélsior, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000536nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Egresados de la UNAM, mayoría en gabinete de Sheinbaum Pardo

El equipo de la futura mandataria quedó conformado por 23 perfiles, 11 mujeres y 12 hombres, de los cuales seis trabajaron con ella durante su periodo como jefa de Gobierno de la Ciudad de México y dos fueron parte del grupo Diálogos por la Transformación (los futuros titulares de las **secretarías de Agricultura** y Desarrollo Rural, Julio Berdegué, y de Salud, David Kershenobich). **La Jornada, P 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119437170>

Lo que traería una victoria de Trump a EU.-La elección presidencial de noviembre en Estados Unidos es crucial, por muchas razones.No sólo está en juego la supervivencia de la democracia estadounidense, sino también un manejo económico responsable, con amplias repercusiones para el resto del mundo. La elección que tienen ante sí los votantes no es sólo entre políticas diferentes, sino también entre objetivos diferentes. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000180nc.pdf

Opositor a Maduro se refugia en España.-Edmundo González, quien reclama el triunfo sobre Nicolás Maduro en las elecciones presidenciales, se refugió en España, luego de que el gobierno de Venezuela le otorgó un salvoconducto. En tanto, la oposición denunció el "asedio" por parte de agentes apostados a las afueras de la embajada de Argentina en Caracas, donde están refugiados seis colaboradores de la líder opositora María Corina Machado. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000493nc.pdf

PRESIDENCIA

Detractores buscan sembrar miedo: AMLO.-Al acusar que opositores a la reforma al Poder Judicial buscan sembrar miedo y confundir a la población al afirmar que hay mucha inestabilidad, el presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó: "¿Cuál es el miedo?".

Al encabezar la ceremonia de inauguración del Parque Nacional del Jaguar y Museo de la Costa Oriental, acompañado de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, el Jefe del Ejecutivo federal aseguró que la reforma judicial es necesaria para limpiar al poder de la corrupción y evitar la puerta giratoria para que salgan delincuentes. **El Universal, P 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119437601>





POLÍTICA

Oposición acusa uso de fiscalías para coaccionar voto en el senado.-Legisladores del PAN y de MC denuncian que el gobierno federal está buscando delitos, generando diferentes carpetas de investigación y amenazando a los senadores y sus familias para lograr que aprueben la reforma al Poder Judicial Acusan amagos de fiscalías a bloque opositor El dirigente blanquiazul exige al gobierno dejar de amenazar y sobornar a sus legisladores; la coordinadora panista en el Senado dice que, pese a todo, hay unidad. **El Universal, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000308nc.pdf

Acusan acoso de 4T por voto para reforma.-En vísperas de la sesión en el Senado para discutir la reforma al Poder Judicial, legisladores de Oposición acusaron que Morena y el Gobierno federal buscan comprar el voto que les falta para aprobar el ajuste legal. Incluso, sostuvieron que algunos legisladores han recibido amenazas. "Están generándoles diferentes carpetas de investigación y están amenazándolos a ellos y a su familia y están buscando sobornarlos con múltiples ofrecimientos desde sus estados y desde la Federación, esto es inaceptable", afirmó en conferencia de prensa Marko Cortés, líder nacional del PAN. **Reforma, P 1,**
https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_08092024/08092024000417nc.pdf

